



第43回 まちのかお
映画監督
園子温さん

フィクションだからこそ描ける、本当の世界。 タブーに挑戦し続ける異端の映画監督。

「こから立ち入り禁止になります」
「うちの庭のまつらは良くて、そつ
ちはダメなんですか?」

トロント国際映画祭で最優秀アジア
映画賞を受賞するなど、注目を集めた
映画希望の国は、原発事故の現実を、
20km圏の線引きによって翻弄される
一族の姿を通して描いた。福島第一原発
事故の数年後、架空の都市・島嶼で再び
原発事故が起きたという設定だが、
モチーフはもちろん現実の福島だ。ドキュメンタリーが事実を過去形で伝える
のに對し、ドラマは被災者の日線に見る
衝撃を追いかける。同じ国にいながら、
薄れてしまう歎営や原発事故の記憶、
映画を見る者は、当事者に感情移入
しながら、避けようがない現実を迫体験
することになる。

脚 木・監督を務めたのは、豊川市
の出身で豊橋東高校の卒業生
である園子温さん。ベリーラン国際映画祭
でカリガリ賞を受賞した『愛のむきだし』

をはじめ、激しい暴力シーンや過激な性
描写をはじめ、日没、宗教、連續殺人事件
など、アンタッチャブルなテーマを數多く
手掛けてきた。原発こそ、まさに日本最大のタブーである。今、世界がもっとも
注目する日本の映画監督でありながら、
原発とともに映画監督としている。原発と
原発を描くと映画会社は「クモの子を産
らすように消えてしまい」、資金集めも難
航した。いままだ構にある題材に果敢に
も切り込んだこの作品は、昨年10月に公開され、地元豊橋でも今年3月に2週間に
わたり上映され、話題を呼んだ。

同 じ頃、園監督は東三河を舞台に
TVドラマの撮影を行なっていた。3月3日にクランクインし、4月12日(金)深夜から放送が始まったドラマ24
『みんな!エスパーだよ!』(テレビ東京系)である。公会堂前、水上ビル、
ときわアーケード、のんはいバー
クなど、市内各所で撮影が行な
われたためロケ現場を目にする
人も多いだろう。『希望の

国』からすると何とも極端な振り幅だが、
思春期を持つ中の中青少年の欲求を軽妙
など、アンタッチャブルなタブーを数多く
手掛けってきた。原発こそ、まさに日本最大のタブーである。今、世界がもっとも
注目する日本の映画監督でありながら、
原発とともに映画監督としている。原発と
原発を描くと映画会社は「クモの子を産
らすように消えてしまい」、資金集めも難
航した。いままだ構にある題材に果敢に
も切り込んだこの作品は、昨年10月に公開され、地元豊橋でも今年3月に2週間に
わたり上映され、話題を呼んだ。

30 分ドラマにこれでもかと詰め
込まれた思春期の情熱や恋慕は、
「ビュアな恋愛パワーハーは純愛につな
がる(園子
温)」

に生きる』のかもしれない。エロを越えて
恋にすがりがいい、との声も視聽者から
上っている。欲情に苛まれ、田舎の
性道を叫びながら走る染谷くんの姿は、
もはや恋愛文学の域といついで。遠
藤開作もエッセイの中で書いている。毎
夜、寝床中に若い男の叫び声がある。「ア
アッ、アーッ。アツツム恋鳴とも絶叫とも
つかほその声は、昨日、今日、あるいは過去
の自分の犯した恥ずかしいことが心に
甦り、居てもたってもいられなくなつ
た者の叫びなのだ。そんな夜の経験がな
い者は、「友として語るには足りぬ」と遠藤
周作は感嘆した。

まだ観ていない人は、ぜひ今夜(5/10)の
放送からでも観てほしい。これまでの放
送は番組の公式ホームページで配信さ
れているから出遅れた人も安心だ。ただ、
家族撮っての視聴は、やはり求めが
たいものがある。放送が深夜なのに、夜
中に一人でこっそりと、が正
しき青春の慣わしだろう。

■プロフィール(その)しづかさん
1961年、岐阜生まれ。豊橋高等農林学校卒業。井上洋人デ
ビュール、「ソーバンをねはいた南支那」で脚本家を
1987年、『日の在む』でドラマランクを受賞。『魔界スカ
ラシップ』作品自転車と恋のペルシャン映画祭長編企
式賞受賞。『恋の世界』で脚本賞と音楽賞を受賞。『世界を
高い評価を得る。愛めのひだり』で第9回ベルリン国
際映画祭アリエ賞、国際評論家連盟賞を受賞。『東京
本木大輔主演の世界を描いたヒヒズ』は劇団四季『エテ
ナ』国際映画祭で主演の2人に最高新人俳優賞のW
受賞をもたらす。

協賛店・協賛企業

DAIWA HOUSE

佐野實苗

中部楽器 イズモ葬祭

新光

日本新興陶

はなまる

Chigiri【ちぎり】43 つなぐ、結ぶ、ふるさとの紳。
第2金曜日発行 2013年5月10日 Vol.43



懐かしい人、苦い思い出…
悲喜こもごもの郷里を舞台にした、
初めての学園ドラマ。

映画監督
園子温さんインタビュー



—— ドラマ24『みんな! エスパーだよ!』が東三河ロケに決まった経緯を教えてください。

僕も豊川出身ですが、たまたまプロデューサーの1人(森谷さん)も豊橋出身と分かって、ミーティングをする中で、いつか開拓するにあたって、どこで撮影するか話し合いました。でも原作は大分舞台ですが(原作は岩谷公徳さんの漫劇、講談社ヤングマガジン連載中)、九州ロケは予算的にも考えられないのですが、普通なら東京近郊で撮影すること、それも監修さんなどあるなあというのと、せっかく同郷の人間がやるんだからという想いが強くなっています。じゃあ早速これを東三河を持って行こうよ、と決まりました。

—— 郡内でのロケで良かった点、違
にやりづらかった点は?

昔の担任の先生や同級生や親族が来て
来たりましたが、ちょっと面倒くさかっ
たがって、よく小学生の頃は毎日ひつが
かれていましたから。1回間に1回ひつが
かれていたという意識がある(笑)。担任の先生に会うと昔のイヤな思い出が
甦るから、こっちからしたら全然懐かしく
ないんですよ。それはまだけじゃないで、若
い頃って、よっぽど優等生だったから懐か
ない出でかけられないけど、たいていの
人は若い思い出のあとで、よく僕なんかは
はるかに懐かしいものでしたから(余
のあたりのエピソードは映画監督のエッセイ
『道場で生きる』)。

—— でも良かったことが多いでありますよ。豊
橋市役さんもすごく協力してくれたし、新
城市長さんも僕の父親と仲が良いこともあ
ります。

——非常に友好的でした。一番心配したの
は、蓋を開けてエッチなドラマだと気づいて
急にみんなが寄たくなるかなと思ったら、
「楽しかったよ」と言ってもらえてホッとした
が、理解があって、墨がアカイ、さすが
東三河だと(笑)。

—— 三河弁で名古屋弁が混ざっている
ように感じます。

なんかも三河弁が違う、という意見もあり
ますが、僕はリアルな三河弁でいいと思う
んですよ。違ううその人の三河弁です
ら、親の口は派手になります。みんな自分の三河
弁が正しいと思ふんだろうけど、それれ
ちょっとだけ違う三河弁を書いていて、生
徒の三河弁だけが残るなんかない、とい
うのが僕の結論です。森谷くんも親父さ
んが名古屋で暮らしてたんで、気づか
せずに今まで来ていた。そういうものだから
出来たらやりがいはない。そういうアリ
アヌよりも、ダニとかの虫の匂いに東京の
人が食べ歩いて、ネットで「今週も面白かつ
た」とか書かれ込んでるわけだから、
面白いればいいんです。

—— 今後の見どころを教えてください。

この後、僕は6.7話と、10話から最終の12
話までの監督を担当しています。ほかの監
督は東三河と開拓ありませんが、僕としては
はなま東三河で撮影して作っています。
僕になればなるほど東三河全体を網羅して
撮影しているので、楽しんでもらえると思

います。手筋火焚も使う予定だったけど、
いきなりだと許可が下りなくて断念しま
した。あと、たぶん12話の放映が終わった
頃には完全に観光地化する予定ですが、
僕にとっての名所が豊橋の駅前にあります。
キタばらしになってしまうので、まだ
詳しくことは言えませんが。

茂木健一郎はいったんどううか、薬
師は誰なんだろうか、段々と1話の伏線が
解けてきます。徐々に明らかになって、
最後のほうはさぞくステータクルで、やつ
はSFだったんだということが分かって
もらえると思います。

—— ドラマ24『みんな! エスパーだよ!』

毎週金曜

深夜1時22分~放送中

テレビ愛知



豊橋市に住む平凡な高農生・飼育(森谷さん)は、あ
る日突然、人の心の声が聞こえてしまう。しかも神に見
て、何をナニアリ? と、なぜか隣の田舎者(茂木健一郎)の
ことだ。彼はなぜか田舎の事を語ると言ふ。しかし、茂木
君の心の声がいため、力の枯れ始めるとして、や
がて隣方を發揮する努力との競争が繰り広げられて

